

## **UN PASO MÁS, CARA A LA DEMOCRATIZACIÓN**

PRIMERAS REACCIONES EN EL EXTRANJERO

FELICIANO FIDALGO

EL PAIS, 31 JUL 1976

[https://elpais.com/diario/1976/07/31/espana/207612021\\_850215.html](https://elpais.com/diario/1976/07/31/espana/207612021_850215.html)

Desde ayer, a última hora de la tarde, los medios informativos franceses, no han cesado de resaltar las amplias medidas de amnistía concedidas por el Rey. La más importante agencia francesa de información, la France-Presse, controlada en parte por el Gobierno, anunció que todos los prisioneros españoles han salido de la cárcel. Poco a poco, otros datos se dieron como más rigurosos, pero siempre a la espera del real alcance técnico de las medidas. En el plano político, los primeros comentarios, anoche, en la radio, calificaron el gesto del Rey de un paso más, cara a la democratización. Los señores Trevijano y Sartorius, fueron solicitados para dar su opinión. Ambos se declararon decepcionados, «porque la amnistía no es total, sin exclusión alguna», dijo el primero. Sartorius afirmó que la reconciliación nacional pasaba por una amnistía absoluta. «Después, añadió, la oposición condenará todo acto de terrorismo o de violencia.»

El capitán Domínguez, de la Unión Militar Democrática, exilado en París, declaró a EL PAIS: «No sé aún con seguridad si esta medida nos alcanza a nosotros. Pero si se quiere la reconciliación nacional, será menester una amnistía total sin exclusiones.

\* Este artículo apareció en la edición impresa del Sábado, 31 de julio de 1976